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8月 18日，还未走进陵头镇申

坡村，记者的目光就被山上一片蓝

紫色的光芒吸引，远远望去，像是种

满薰衣草的花田。“这是我们村的宝

贝疙瘩，晒着太阳也能赚钱。”申坡

村贫困户申全福说的宝贝疙瘩就是

那片发着蓝光的“花田”，一块块光

伏发电板在阳光的照射下格外耀

眼。

光伏太阳能属于清洁能源，有

国家政策扶持，用户的余电还能被

国家电网回收，得到一定的收入，建

好了可以让贫困户“借光”脱贫。由

于担心初期装配费用高，许多村民

不敢轻易尝试，申坡村就按照“村集

体出场地、企业出资金”的方式，由

平煤神马（汝州）惠源新能源有限公

司组织建设，利用荒山坡地，在贫困

村建起 1500亩太阳能电站，实现资

源最大化利用。

贫困户要脱贫，贫困村也要摘

帽，并网发电的收益能帮助贫困村

集体脱贫。光伏发电站是电流集中

并网模式，和每家每户单独并网相

比，不需要在每家每户分别安装逆

变器和电能表，既节约投资，也便于

维护管理。

村里的光伏发电扶贫项目，年

平均发电量 5000万千瓦时，有效运

营期 25年，每年营业性收入可以达

到 4900 万元，年收入税利 425 万

元，除去企业投资成本，大部分收入

归村集体所有，然后由村集体再分

给贫困户，村里贫困程度深、生活质量差、自我发展能

力弱、依靠自身能力脱贫难度大的特困户也可以分到

这笔“阳光收入”。

“真是想不到，有了这个光伏发电扶贫项目，我们

这些贫困户坐在家里就有收入，这种好事打着灯笼也

难找啊。”申全福乐呵呵地说。

与火电相比，申坡村一个光伏发电站，每年可减少

粉尘排放 47.43万吨，减少二氧化碳排放 147万吨，减

少二氧化硫排放 6.72万吨，减少氮氧化合物排放 2.26

万吨。有了光伏发电站，有了“阳光收入”，申坡村脱贫

致富和节能环保都不耽误。 刚鑫雨
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本报讯 （记者 李晓伟 通讯员 张乐乐） 8月

18日，作为我市“圆梦女孩”的代表，来自王寨乡温庄村、

今年考入黄淮学院的温晓涛收到刚刚颁发的 2000元助

学金，感激之余，她表示要好好学习，用优异成绩来回报

社会大家庭的关爱。当天，我市共为 17位受助大学生发

放助学奖金 3.4万元。

为更好地宣传人口与计划生育工作，引导全社会关

注女孩生存环境、帮助女孩成长成才、倡导社会性别平

等，由市卫计委、计生协会联合举办的“2017年计生家庭

大学生圆梦女孩”助学金发放活动在市卫计委举行。温晓

涛作为受助大学生代表发言。她说：“顺利考上大学，我很

高兴。今天，‘计生家庭大学生圆梦女孩’助学金更让我切

身感受到了政府对计划生育家庭的关怀和厚爱。‘圆梦女

孩助学金’给予我们的不仅仅是物质上的帮助，更是精神

上的激励。我们将牢记这份爱和温暖，身体力行传递爱

心，用自己的真才实干回馈社会。”

据悉，我市自 2015年开展“计生家庭大学生圆梦女

孩”助学金发放活动以来，共资助困难女孩 31名，累计发

放奖励金额 6.2万元。今年高考结束后，全市各乡镇、街道

积极开展对独生女家庭和双生女计生家庭女孩考取本科

院校情况的调查摸底工作，经调查、申请、审查、确认等程

序，最终确定 17名女孩为奖励对象，每人奖励助学金 2000

元。

本报讯 （记者 宋乐义） 8月 2日，在

全省农产品质量安全县创建培训班开班仪式

上，我市展示的无公害蔬菜、水果让培训人员津

津乐道。展示的有机西红柿，每个上面都贴有二

维码，用手机一扫就可以看到这个西红柿从种

植、管理、采摘、运输到进入市场的全过程。这种

西红柿从种植到上市，中间不使用任何化肥和

农药，只使用一种叫酵素的环保物质。据权威机

构检测显示，这种西红柿完全能够达到有机蔬

菜的标准。这一切成果得益于我市 2016年 12

月成功创建国家农产品质量安全市。

我市农业基础雄厚、农业结构合理，盛产小

麦、玉米、红薯、烟叶、花生、蔬菜等，现已建成

30万亩优质小麦基地，20万亩优质玉米基地、

20万亩高淀粉脱毒红薯基地和 10万亩瓜果蔬

菜基地。农产品质量安全是食品安全的源头，事

关人民群众身体健康和生命安全，事关农业农

村经济可持续发展和全面建成小康社会目标实

现。

近年来，市委、市政府高度重视农业发展，

以农产品质量安全为己任，不断完善农产品监

管制度机制，坚持把农产品质量安全工作作为

保民生、保安全的一项重要工作，全面落实地方

政府属地管理责任，成立由市长为组长的农产

品质量安全工作领导小组和主管副市长为组长

的国家农产品质量安全县创建工作领导小组，

加强组织协调，明确各成员单位职责。先后建立

生产企业生产记录、质量承诺和从业人员培训

制度，屠宰企业进厂（场）检查登记、肉品品质检

验、“瘦肉精”检测等制度，农产品收购储运企业

和批发市场进货查验、抽查检测、质量追溯和召

回等制度，农产品生产经营主体监管名录和“黑

名单”制度。健全病死畜禽无害化处理长效机

制，全面落实主体责任。

加强农产品质量安全监管、综合执法、检

验检测和食品安全监督执法及相关检测队伍

建设，建立市乡村三级农产品质量安全监管体

系。2013年我市农产品质量检测中心通过“双

认证”，人员素质、机器设备、工作经费均与所

承担能力相匹配；同年，市政府为全市乡镇农

产品质量安全监管站配备必要的速测仪、电

脑、打印机、冰箱、电动车等设施设备及交通工

具。在全市 459个行政村建立以村干部为骨干

的村级质量安全监管员队伍，并开展村级监管

员培训工作，切实提升全市监管人员的素质能

力。

为切实提高全市广大群众对创建工作的知

晓率和参与度，营造全社会关心农产品质量安

全的良好氛围，我市先后开展了“放心农资下乡

进村宣传周”“百名科技人员包百村”“安全汝州

创建”“安全生产月”“食品安全宣传周”“全民参

与，努力创建国家农产品质量安全市，确保人民

群众舌尖上的安全”等活动，对《农产品质量安

全法》等有关农产品质量安全的法律法规进行

宣传。对全市 1250名新型农业经营主体负责人

开展新型职业农民集中培训，为汝州农业培育

了一批新型职业农民带头人，社会舆论效果显

著。

为进一步摸清底数，排查隐患，防范风险，

制定实施汝州市农产品质量安全监测计划，组

织开展市乡两级常态化监督抽查、检查指导工

作，抽检范围覆盖农产品生产、经营、消费全程，

重点对全市主要农产品生产经营企业实施全方

位监测。

为实现农产品源头可追溯、流向可跟踪、信

息可查询、责任可追究的农产品质量可追溯管

理，保障公众消费安全，我市还建立了汝州市农

产品质量安全追溯管理信息平台。市生态农业

发展协会倡导生态农业发展理念，积极收集、种

植玉米、大豆等作物老品种。利用残次农产品制

作环保酵素，在小麦、玉米、大豆、棉花、番茄、辣

椒、豆角、西瓜等农作物和肉、蛋鸡生产上推广

应用，既能提高抗病免疫力，又能改善土壤结

构、净化生产环境，起到防止污染作用。环保、生

态效果显著，为推进农产品质量安全起到示范

带头作用。

我市成功创建国家农产品质量安全市成为农业发展“金字招牌”

汝州农产品 吃着老放心

本报讯 （记者 郭营战 黄耀辉） 改造一新

的钟楼长啥样，4000多斤的铜钟有多美，带着这些问

题，8月 18日上午，记者经施工队批准后进入正在修

缮的钟楼内一探究竟。

当日上午，记者从钟楼北侧圈起的蓝色铁皮围墙

进入，看到整个钟楼外围的修缮已进入尾声，修补后的

仿古砖围墙和基座显得更加敦厚古朴，朱红色的立柱

和窗棂宁静而优雅，黛色的瓦脊上飞禽走兽栩栩如生。

沿着雕花的青石栏杆拾级而上进入北侧的圆券门，楼

内有数名工人正在铺设青石地板。记者看到，钟楼内部

除了圆形砖体承重墙外，距墙内侧一米左右环形分布

着两层朱红色木柱，外层为八根，内层为四根，两层木

柱上下共有三道横梁与立柱交错形成互相支撑之势。

立柱顶层与横梁交叉处，加装有一道横梁，用粗大的铁

链悬挂着 4000多斤的铜钟。由于楼内漆饰已经完工，

原先敷在钟面的薄膜已经去除，记者得以目睹巨钟的

真面目。钟身布满阳刻铭文，记述了铜钟的来历及汝州

盛世。在东南西北四个方位分别镌刻有四个篆体的竖

排大字，分别为政通人和、国泰民安、风调雨顺、继往开

来，寓意着当今的幸福生活和未来的美好前景。

正在施工的工人说，整个钟楼的修缮在文物部门

的指导和监管下，按照修旧如旧的原则进行，目前已接

近尾声，不久将在保证文物安全的前提下随同中大街

一道开门迎宾。

钟 楼 新 貌 仍 旧 颜

8月 17日，汝河沙滩公园正在安装排水管道，完善公园基础设施建设。 刚鑫雨 摄 8月 21日，建兴街仿古装修按照月底完工的任务加紧施工中。 梁杨子 摄

17名大学生喜获
“圆梦女孩”助学金

钟楼内 多斤的铜钟 黄耀辉 摄

本报讯 （记者 宋小亚） 8月

18日，市委副书记、市长陈天富现场专

题调研龙山森林公园后，在市政府第一

会议室召开会议研究龙山森林公园规

划工作。

在听取相关负责人关于龙山森林

公园的规划汇报后，陈天富指出，龙山森

林公园的规划和建设是我市又一项重大

民生工程，也是我市打造的一张重要旅

游名片。公园的规划要从群众利益出发，

充分考虑市民及游客游览、休闲的需求，

真正让人民群众共享城乡发展成果。要

坚持规划先行，结合云禅小镇规划以及

风穴寺、怪坡、桃花谷、纱帽山风光等众

多旅游要素，用规划来统一思想，科学谋

划，合理安排。要以路引人，做好路文章，

在龙山森林公园规划区周围及内部，要

规划建设旅游快速通道，设置步行道、自

行车道，让市民走进大景区可以驾车观

光，来到小景点可漫步休闲，近距离地亲

近大自然。要以景留人，做好景文章，重

点地段要设计特色景点，开发提升现有

景观，增加景点数量，并适当地设置能够

容纳足够人数的观景台，达到流连忘返

的效果。要以水动人，做好水文章，充分

考虑水源资源，合理设置蓄水设施，设计

与大自然相融合的水景观，增加景区的

亲水性和戏水性，增添景区灵性。要以绿

靓人，做好绿文章，在规划建设公园的同

时，要保护好现有物种，增加公园的植物

品种，扩大常青树种覆盖率，插播花卉等

特色性较强的植物，保证公园的大绿量、

多花色，让每个季节都有看点。

市领导张伟、张剑奇、何俊章、董建

筑及市政府党组成员、秘书长杨兆华参

加会议。

陈天富出席龙山森林公园规划汇报会时指出

科学规划 精心建设 全力打造龙山森林公园
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